
NÚMERO 
 
F Refleja la oposición uno/más de uno. 
F El SINGULAR no está marcado (no tiene fonemas que lo representen), por eso 

pondremos Ø. 
F Para el plural usaremos -s o -es (alomorfos), según la siguiente tabla: 
 

terminada en singular plural ejemplo 
vocal átona -Ø -s gat - o - Ø /gat - o - s 
consonante -Ø -es león - Ø - Ø /león - Ø - es 

acabada en -s llana artículo la/las dosis - Ø - Ø 
acabada en -s aguda -Ø -es marqués- Ø - Ø /marqués- Ø - es 

vocal tónica no e -Ø -es esquí - Ø – Ø/esquí - Ø - es 
*Hay excepciones en el último caso: papá- Ø – Ø /papá - Ø - s 
 
F Significado del plural: 
 

Ø Solo tiene sentido si se trata de referentes contables: niño/niños. 
Ø Los referentes no contables: 

o Materia, sustancia-> designan variedades o porciones: las maderas, los 
arroces, los hierros. 

o Abstractos-> pasan a ser concretos: la amistad/las amistades. 
Ø Sustantivos que no admiten número plural debido al referente: el oxígeno 

(sustancias), el norte (referentes únicos). 
Ø Sustantivos que no admiten número singular debido al referente: víveres, 

gárgaras. 
Ø Cambian de significado en singular y en plural: grillo/-s, esposa/-s. 
Ø Objetos dobles tienen un plural no informativo: pantalones, tenazas, gafas. 


